
令和７年度第１回函館中央警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和７年６月25日（水）午後２時00分から午後４時00分まで

２ 開催場所
函館方面函館中央警察署３階大会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 14名（定員15名）

会 長 楢 原 永都子 副 会 長 高 橋 哲 郎
副 会 長 阿 部 真奈美 委 員 石 橋 美栄子
委 員 福 川 晃 也 委 員 井 上 邦 彦
委 員 本 谷 文 子 委 員 川 又 修 治
委 員 藤 田 竜 司 委 員 向 井 敦 子
委 員 上 野 顕 至 委 員 柴 田 一
委 員 河 村 康 委 員 東 出 瑞 乃

⑵ 警察署 ７名
署 長 佐 藤 伸 治 副 署 長 宮 里 竜 郎

柏 川 宗 隆 交 通 官 生 田 直 也刑事･生活安全官

地 域 官 小 竹 善 郎 上 月 英 司北斗交番所長

警 務 官 千 里 和 司

４ 函館中央警察署協議会会長挨拶
先月、厚沢部町で山菜採り中の高齢男性が行方不明となり、その後、死亡する事故が

発生しニュースで報道されました。
また、全道各地において、市街地における熊の目撃が相次いでおり、対策の重要性を

認識しております。
その他にも、警察官を名乗る者から口座を売った疑いをかけられ指定金融口座に口座

を作り現金を入金しだまし取られる特殊詐欺事件などが発生していると聞いています。
本日の協議会を通じて、地域住民と警察が共通認識を持ち、より住みやすい街を構築

するためにも、皆様方から忌憚のない意見をいただき、活発な協議会になることを期待
します。

５ 函館中央警察署長挨拶
警察署協議会は、平成11年から12年にかけて、警察をめぐる不祥事が続発し、国民の

警察に対する信頼が大きく失墜したことを受けて、国民の要望や意見を把握し、誠実な
対応をする方策として設置されました。
協議会は、警察活動に対する皆さんの要望、提案等を幅広く聴取し、警察行政に反映

することを目的として運営させていただく存在であることから、闊達に建設的な意見を
よろしくお願いいたします。

６ 議事
⑴ 懲戒処分状況
⑵ 管内の治安概況の説明
⑶ 函館中央警察署のできごと
⑷ 議題
ア 管内における熊の出没状況と対策について
イ 万引き被害の防止と対策について

７ 委員からの要望・意見と警察の説明
委 員 店側が万引き被疑者を捕まえたとき、被疑者に商品を買い取らせて終わる

場合と、警察に事件として届出する場合があると聞いたが、事件として受理
されなければ検挙されないのか。

警 察 警察は全件店側に対し、事件として届出するよう説得しているが、店舗に
よっては、捜査協力が難しく、届出に至らない場合もあります。

委 員 高齢の万引き被疑者が多いと説明を受けたが、その原因は何か。



警 察 生活苦が原因というよりは、生活費節約のため犯行に及ぶ被疑者が多い印
象を受けています。

委 員 外国人の検挙数はいかがか。
警 察 統計数としてはほとんどありません。
委 員 同一被疑者の再犯傾向はいかがか。

犯行の背景に児童虐待や生活困窮などの問題があった場合、警察としてど
のように対応しているのか。

警 察 検挙数は延べ数であり、同一被疑者の犯行も一定数あります。
被疑者の家庭環境などに問題を把握した場合は、行政機関と連携し対応し

ております。
委 員 犯行時間帯の統計はないのか。
警 察 食事及びその準備の時刻帯の犯行が多い傾向にあります。
委 員 同じ犯罪を繰り返す被疑者のなかには、寂しさから居場所がない、ギャン

ブル依存症など、何らかの事情を抱えている者もいると考える。
病気の方であれば治療するなど根本的な原因を解決しないことには万引き

を止められないでしょうから、個々のケースで背景を探り、対処していく必
要もあると考える。
万引き防止のためには、警備員や警察官による巡回や防犯カメラを設置す

ることが最も効果的と考えるが、これらにも限界があるため、町会など地域
のボランティアの方々がチョッキを着用し店内を巡回する活動も有効ではな
いか。

委 員 警察で把握されていない万引き被害も一定数あると考える。
店側としては、被疑者の犯行を目撃しても「えん罪」であった場合のリス

クを考えると、声掛けをためらう側面がある。
声かけした側が不利益を被らない対策を発信する必要がある。

委 員 店舗入口に「万引きは犯罪」というようなポスターを見かけるが、店内放
送で啓発内容を「声」として届けることで、抑止効果と防犯効果が期待でき
るのではないでしょうか。
若者向けの啓発として、ＳＮＳを活用したコミカルな「ショート動画」を発

信することで、情報が拡散し抑止効果があると思います。
委 員 「万引きは犯罪」というようなストレートな表現では威圧的に感じ、重苦

しく、市民の気が滅入ってしまう。
何かあったときの警察 よりは 普段から自分たちの生活に溶け込み 困っ「 」 、 「

たときに相談できる警察」の存在が、犯罪の抑止に繋がると考える。
「５・７・５」の川柳など市民が気軽に万引き防止に取り組める広報を展開

してはいかがか。
警 察 頂いたご意見に対する取組結果については、次回開催時に報告いたします。

８ 次回の開催予定及び議事について
⑴ 次回開催予定

令和７年９月下旬を予定
⑵ 次回議事
ア 特殊詐欺、ＳＮＳ型投資詐欺、ロマンス詐欺の発生状況と検挙状況
イ 改正道路交通法の適用を視野に入れた自転車の安全走行と自転車盗の防止対策


